

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRO A. DEL SOLAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 23 DE ENERO DE 1922

NÚM. 691

Carta Abierta

Señor Director de «El Renacimiento»

Respondo a la pregunta de su honrosa circular del jueves.

Mis ideas en materia de enseñanza son ya—o podrían serlo—bastante conocidas, pues vengo destilándolas desde mi juventud. El que me haya oído hablar sabe que yo encuentro tan defectuosa la actual enseñanza como la que recibí cuando colegial. Esto es grave, porque algo habríamos debido progresar en medio siglo. Pero lo más grave del caso presente es el absoluto desaliento de los maestros que veo de cerca. Diríase que se dan ahora cuenta del mal incalculable hecho por don Mauro Fernández y sus colaboradores y sucesores al consagrar definitivamente como jefe supremo de la enseñanza a quien era y tenía que ser un mero secretario político del presidente de la república.

La cuestión del nombramiento de director del Liceo de Costa Rica, no me parece muy importante. Casi no hay profesores experimentados, y el director, por bien escogido que fuera, no podría suplir tal insuficiencia. Por otra parte, mientras se persista en la obstinación de no simplificar la segunda enseñanza,—simplificación que permitiría, a más de otras cosas, multiplicar el número de establecimientos a ella destinados,—iré al fracaso el mejor director, aun sostenido por el mejor cuerpo de profesores.

Hay en San José por lo menos 1,000 adolescentes que necesitan recibir completamente la segunda enseñanza, y este número de escolares requiere por lo menos tres liceos. Quienes hablan de un solo liceo y procuran dificultar el ingreso en él y alargar el plazo de salida, se imaginan sin duda que una buena segunda enseñanza es algo que debe reservarse a una minoría de privilegiados. Ignoran—o fing-n ignorar—que una segunda enseñanza sencilla, seria, general y armónica es más necesaria para el que ha de ser simple

Los 100,000 colones de la Lotería

La verdad en su lugar

A fines de la semana pasada, se inició en uno de los Juzgados Civiles de esta ciudad, la mortual del rico industrial don Cesáreo G. García, bajo la dirección del competente abogado el Licenciado Claudio González Rucavado. El Juzgado nombró albacea provisional, a solicitud de los interesados, a don Emiliano Castro, concaño del causante.

Con este señor y a propósito del tan revolcado asunto de los 100,000 de la Lotería del 1º de enero, tuvimos una pequeña conversación y de ella podemos deducir claramente y en honor a la verdad lo siguiente:

El número 2395 favorecido con el premio mayor de la lotería, se encontraba en poder de la señora esposa de don Cesáreo G. García y era de su exclusiva pertenencia. La inesperada muerte del señor García privó a esta señora de comunicar a su esposo, el afortunado golpe de fortuna. No parecía prudente que en medio del dolor intenso que sufría la familia, se hiciera efectivo ese premio y de ahí que se esperase para su cambio el transcurso de los obligados nueve días de duelo. Pasado ese término el número fue presentado por el señor Castro al Banco de Costa Rica para que por su medio se cambiara y su valor fuera enterado en dicho Banco a nombre de la señora Valverde de García, su verdadera y afortunada dueña.

De lo expuesto se deduce claramente que esta importante suma no aumentará el inmenso haber de la sucesión, sino que viene a engrosar las ganancias del conyuge sobreviviente. Ese, al menos es el parecer y la voluntad de todos los interesados.

Duelo social

Doña Gregoria v. de Cardona

En la noche del sábado falleció en esta capital la estimable señora doña Gregoria v. de Cardona.

La extinta era miembro principal de una de las familias más distinguidas del hogar costarricense. Su fallecimiento ha consternado vivamente a nuestra sociedad.

En la mañana de ayer se verificaron sus funerales en la iglesia del Carmen, de donde salió el cortejo hacia el Cementerio General.

La carrosa se encontraba completamente cubierta de ofrendas florales y su acompañamiento era numeroso y distinguido.

LA PRENSA, da su más sentido pésame a don Alejandro Cardona, don Jenaro Cardona y doña Elena Jiménez de Cardona, don Ismael Cardona y doña Julia Cooper de Cardona, señoritas Elea y Ester Cardona, doña Micaela V. v. de Gutiérrez, don Jorge Cardona y demás miembros de la familia doliente.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS

21 de enero de 1922.

COMENTANDO EL CABLE

El Ferrocarril de Shantung y los derechos de la China

La retirada de los japoneses de Shantung y la de los británicos de Wel-hai-wei, han sido los dos asuntos de interés últimos.

El intrincado problema del Occidente Lejano se espera llegue a una solución satisfactoria, mediante la concesión hecha por los japoneses a la China, en esos territorios, largo tiempo en disputa.

La China podrá aumentar sus tarifas a ocho por ciento ad valorem en lugar del cinco por ciento que cobra actualmente, y se nombrará una comisión que estudie la cuestión de aranceles, dándoles la autonomía propia para el año actual.

En los arreglos hechos entre el Japón y la China sobre la entrega del Ferrocarril a Shantung, está pactado que la China pagará al Japón la cantidad de 50,000,000 de marcos oro, que es la misma que debería haber abonado a los ciudadanos alemanes por este ferrocarril, mas el costo de las mejoras hechas por el Japón. Esta suma asegura la China que podrá reembolsarla al Japón con el dinero conseguido por asociaciones bancarias de su propio país.

Al formular esta propuesta, los japoneses han contestado que si los Bancos de la China pueden proporcionar este dinero para la compra del ferrocarril, también podrían dar ellos el crédito a la China para pagar los empréstitos anteriores que aún no han sido cancelados.

El Barón Kato, después de largas conferencias en Shantung, ha manifestado su opinión de que este asunto quedará arreglado favorablemente, aunque la cuestión de las compensaciones no había llegado aún, a una solución definitiva.

Cuando el comité de los asuntos del Pacífico y del Occidente Lejano, se reuna nuevamente y aparezca la difícil cuestión de la posición del Japón en la China, bajo las 21 demandas y su dominio en Manchuria, inclusive Puerto Arturo y Dairero, la China insistirá en que los tratados que se vió obligada a firmar en 1915, sean anulados.

Se cree sin embargo, que el Japón no discutirá de lo que cree su legítimo derecho, no consentirá jamás en desalojar la Provincia de Manchuria que obtuvo en la guerra con Rusia. Este tratado expiraba en 1923, pero ha sido renovado por 99 años, como una de las 21 reclamaciones. La China cree que la ventilación de estas demandas

obligará al Japón a hacer algunas modificaciones y ha presentado un informe al Comité de Poderes de los Tratados, sobre los acuerdos celebrados en el Tratado de mayo de 1915, que contiene las cláusulas siguientes:

I. Estos tratados y acuerdos deben ser anulados porque infringen las fórmulas de justicia y los principios y resoluciones de Broot adoptados por estas Conferencias que son la regla que debe guiarlos en su tarea de afianzar la solución de los asuntos en el Occidente lejano, para prevenir o disminuir las posibilidades de una guerra en el futuro.

II Porque de manera especial violan la integridad territorial y la actual autonomía de la China, garantizada en la serie de acuerdos y convenciones llevadas a cabo por la Gran Bretaña, Francia, Rusia y Estados Unidos con el Japón, lo mismo que los revolucionarios de Broot.

III Porque ellos fueron negociados en circunstancias de intimidación y terminados bajo la presión del ultimatum del Japón de mayo de 1915.

IV Porque carecen de finalidad y están consideradas así por el Japón quien pretendió concluir las entablando una serie de arreglos en desacuerdo con los principios aceptados por los beligerantes últimos, como base de los acuerdos de paz iniciados por estas Conferencias.

Es la mente de los delegados chinos de insistir en la discusión sobre los tratados y acuerdos celebrados en 1915 con la mira de revocarlos y esperar la nueva reunión del comité de los asuntos del Pacífico y del Occidente Lejano para presentar sus propuestas.

“La Prensa”

Agradeciendo la benévola acogida que día a día recibe del público, manifestada por el incremento de suscriptores, lectores y nuevos avisos, aumentará próximamente su formato a seis columnas.

GRATIFICACION

Se dará en esta oficina a la persona que entregue un llavero perdido el día viernes en el Correo o en un coche.

Cablegramas

Los delegados a las Conferencias de Cannes se dispersan.

CANNES.—El Consejo Supremo ha dirigido a Briand un telegrama en el cual expresa el más profundo sentimiento por su dimisión y participándole que ha decidido poner inmediatamente en ejecución las decisiones que han sido tomadas, principalmente la que se relaciona con la reunión de la Conferencia Económica de Génova. Asimismo le participa haber notificado a la delegación alemana la decisión por medio de la cual se le acordó un aplazamiento provisional para los pagos que debía hacer el 15 de enero y el 15 de febrero.

Todas las delegaciones ante el Consejo Supremo parten de regreso a sus respectivos países. Los primeros en retirarse han sido Bolomi con toda la delegación italiana y Lloyd George.

La Conferencia económica se reunirá el 8 de marzo.

CANNES.—El Consejo Supremo, después de haber examinado cuidadosamente la situación creada por la dimisión de Briand y la retirada de la delegación francesa, que implica la interrupción de las negociaciones, decidió que todas aquellas cuestiones ya resueltas se pongan en eje-

cución inmediata, especialmente lo que concierne a la Conferencia Económica de Ginebra, encargando a Bonomi de expedir las consiguientes invitaciones.

Se ha fijado como fecha provisional de la reunión de dicha Conferencia para el 8 de Marzo. El Comité de Organización de la Corporación Financiera Internacional debe reunirse en Londres el 25 de enero.

Poincaré consultó con Lloyd George antes de aceptar el Ministerio.

PARIS.—Poincaré estuvo muy ocupado a las diversas delegaciones de parlamentarios, a quienes dijo que probablemente no podría anunciar la formación del nuevo Gabinete, pues antes es preciso tener una Conferencia con Lloyd George a su regreso de Cannes.

Dijo a las delegaciones parlamentarias que no desea formar un Gabinete de carácter político, sino un Gobierno de Unión nacional. Previo que sus conservaciones con Lloyd George tendrán altísimo interés, y en cuanto a las futuras conferencias internacionales. Poincaré manifestó estimar que las reuniones venideras del Consejo Supremo deben ser preparadas por el Consejo de Embajadores, pues los miembros de aquel no tienen para qué reunirse sino para el intercambio de hermas.

Como la mayoría parlamentaria que integra el bloque nacional le ha hecho ciertas exigencias y es tan poderoso, Poincaré parece inclinarse a las pretensiones de ella.

Ratificase el pacto Anglo-Irlandés

DUBLIN.—El tratado anglo-irlandés fue ratificado unánimemente por el Parlamento esta mañana a las 8.30. Todos los partidarios de De Valera estaban ausentes de la sesión.

En ejecución de las cláusulas 17 y 18 del tratado anglo-irlandés, se reunieron esta mañana en Mansión House todos los miembros electos del Parlamento del Sur de Irlanda. De los 128 miembros convocados sólo acudieron los que favorecen el tratado, que son la mayoría.

La ceremonia duró media hora, al cabo de la cual se adoptó una resolución ratificando el tratado y nombrando el gobierno provisional, compuesto de ocho ministros, a saber: Collins, Cosgrove, Dugan, Hoggan, MacGrath, MacNeill, Finian, Litch, y Kevin O'Higgins. Esta lista es idéntica a la del Ministerio que poseía el Dail Eireann, con la adición de MacNeill como presidente, y Litch, uno de los secretarios de la delegación que fué a Londres.

Accidente futbolístico

Ayer en la ciudad de Cartago se celebraba un juego de exhibición entre dos equipos de segunda división de los Clubs de Sport «Cartaginés» y «Hereditano». Este último, por lo intempestivo del viaje, no había podido presentarse sino con ocho jugadores, por lo que hubo de completarse su team con jugadores de Cartago. El match fué interesante: ambos partidos luchaban con vigor y entusiasmo, notándose el adiestramiento de ambos contendientes.

Desgraciadamente cuando apenas faltaban pocos minutos para terminarse el match, en el que llevaban el triunfo los cartagineses por dos goals contra uno, un accidente en el juego vino a suspenderlo. En uno de tantos lances, Marco Tulio García, hereditano, chocó con el back Vaglio, cartaginés y de ese choque que fué fuerte e imprevisible, resultó bastante lesionado el Sr. García, a quien por esa causa se le llevó al Despacho del Dr. Guier y allí se le cosieron dos heridas en la frente y hubo necesidad de extraerle algunas piezas de su dentadura.

Tanto los jugadores cartagineses como el público que presenciaba la partida, deploraron este accidente.

Los jugadores hereditanos fueron finalmente atendidos por los cartagineses después del juego y vienen agradecidos de las atenciones y gentilezas de sus contrarios, ya expuestas en otras ocasiones.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acababan de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

El pavoroso incendio de esta madrugada en el Paso de la Vaca

Anoche, como a las 24 horas, los pitazos de la policía pusieron en pie a los vecinos del barrio del Paso de la Vaca. La alarma de incendio corrió rápidamente por toda la ciudad.

El lugar del siniestro era la Pulpería «La Libertad», donde unos particulares descubrieron el fuego. Las llamas salían del interior del edificio y el aspecto era imponente.

LA PULPERIA

La pulpería pertenecía, según se nos ha informado, al señor don Juan M. Quesada, ex Comandante del Cuartel Principal, y se encontraba situada frente a la familia Solera, esto es en la manzana 9-6.

Pronto las lenguas de fuego abrazaron el edificio y amenazaban destruir la manzana.

El peligro era muy grande y fué desapareciendo cuando llegó la Bomba al mando del Coronel Montandón y principiaron a trabajar con mucha tenacidad.

LA BOMBA

Los bomberos fueron avisados muy tarde pero a ellos se debe que el fuego fuera extinguido en el lugar donde comenzó.

El público que en ese momento era numeroso aplaudía las maniobras de esos valientes muchachos.

LA PROPIEDAD

La casa pertenecía a don Francisco Armijo, quien hace pocos meses le había vendido la Pulpería al señor Quesada.

Frente al negocio se encontraba un hermano de don Juan María, el joven don Noé Quesada, quien fue detenido, actualmente se encuentra en la Segunda Sección de Policía, a la orden del Juez del Crimen.

ORIGEN DEL FUEGO

Como sucede la mayor parte de estos casos, es muy difícil precisar el origen del fuego pues cuando éste se descubre ya el edificio ha sido devorado por las llamas. A este respecto se hacía anoche muchas conjeturas sin poder determinar exactamente la causa.

ASEGUROS

Los seguros no están a nombre del señor Quesada, sino del señor Armijo y en la forma siguiente:

Muebles y enseres (London Guarantee) £ 250.
Mercaderías (Comercial) £ 500.
Edificio (London Guarantee) £ 1,000.
Edificio (Yorkshire) £ 8,000.

PARA TERMINAR

También fue extinguido por las llamas un salón de propiedad del señor Armijo donde se encontraba instalado el «Salón Bolívar».

Los comentarios que los hagan los lectores, que ya se deben encontrar cansados de tanto incendio.

VENTA de una hermosa finca en San Rafael de Cartago. Consta de 16 manzanas, 1 y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para arrancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oye propuestas en el apartado 1182.—Base del valor £ 1200 por manzana.

No hay tales carneros

Según un despacho que firma el Médico Municipal, don Enrique Montiel, no es cierto que en Liberia haya influencia española. Nadie ha muerto en menos de 24 horas, ni ha faltado auxilio médico a quien lo ha solicitado.

Así, pues, el doctor Montiel descalifica esos decires y hace constar que son chismes de periódicos.

Sociedad disuelta

El amigo Rogelio Portuéguez, en días pasados, nos comunicó que la pulpería «El Niágara», situada en La Puebla, pasó a propiedad suya porque compró la otra parte a su socio, señor Polanco. Prosperidad deseamos en sus negocios al amigo.

DUELO DE LA IGLESIA CATOLICA

Fallecimiento del Papa Benedicto XV



(SANTIAGO DELLA CHIESA) BENEDICTO XV

Nueva York — 9 horas 22 de Enero de 1922

A Ministro de Relaciones Exteriores

San José

Con pena participo fallecimiento de S. S. Benedicto XV, ocurrido hoy.

J. RAFAEL ORÉAMUNO,

CONSUL GENERAL DE COSTA RICA EN NUEVA YORK

El cable, con su acostumbrado laconismo, nos anuncia el fallecimiento en Roma, del Jefe de la Cristiandad, Su Santidad el Papa Benedicto XV.

La Iglesia Católica y los millares de creyentes que lo reconocen como representante de Jesucristo en la tierra, tienen que participar del profuso dolor que esta noticia tiene que producir en todo el orbe cristiano.

En Pequi, un humilde pueblo de Génova, nació el 21 de Noviembre de 1854, Santiago Della Chiesa que había de recibir la más alta investidura de la Iglesia, sucediendo en el trono Pontificio a Su Santidad Pío X, con el nombre de Benedicto XV.

En 21 de Diciembre de 1878, a los 24 años de edad recibió las órdenes sagradas; y el 16 de Diciembre de 1907 fué nombrado Arzobispo de Bolonia, dando ejemplo de todas las virtudes.

Creado después Cardenal en el Consistorio del 27 de Mayo de 1914, desempeñó otros puestos eclesiásticos, especialmente el de Secretario del Cardenal Rampolla, cuando éste ejerció la Nunciatura Apostólica en España.

De origen humilde se distinguió por su extraordinario talento y eximias virtudes.

En los designios de Dios parece que hubiera estado reservado el hacer Jefe de la Iglesia Católica, en uno de los tiempos más difíciles para conducir el timón de la nave de Pedro, al sacerdote humilde, pero en cambio al hombre de poderosa inteligencia que ha necesitado poseer una gran dosis de prudencia y de sagacidad para afrontar, la época más dura por la que ha atravesado la humanidad.

Elejido Benedicto XV para el trono Pontificio, durante la época de la guerra, cuando ésta se encontraba en su período más álgido, su primera palabra fué de Paz y de reconciliación, llamando a los hombres a la concordia.

Desde los primeros tiempos de la guerra, el nuevo Pontífice quiso intervenir para que se pusiera fin a la lucha entre los pueblos de Europa. A pesar de las dificultades que la realización de tan nobles sentimientos, tenía que encontrar, sus gestiones parecían que iban a ser coronadas por el éxito, pero causas que todavía no son suficientemente conocidas, las hicieron fracasar.

La intervención del Jefe de la Iglesia Católica estaba llena de obstáculos. El tenía que intervenir en una lucha entre naciones católicas y protestantes; los celos religiosos podían despertarse, quizá estos no verían con agrado la mediación del Jefe del catolicismo.

Sus esfuerzos, pues, no fueron coronados por el éxito, pero le cupo en cambio la satisfacción de cumplir su misión de caridad dulcificando la dura condición de los prisioneros de la guerra.

Ha tocado a este Pontífice asistir también a la revolución social de Rusia. Las ideas bolcheviquistas que conmueven los fundamentos sobre los que descansan las antiguas ideas del Estado han sido transformadas, pero El ha dejado escuchar las palabras de su Divino Maestro, predicando a los obreros y a los pueblos las doctrinas de fraternidad, de amor y de justicia, y a pesar de ser Rusia de religión diferente, los sentimientos cristianos del Jefe la Iglesia Católica se han extendido hacia ella.

La importancia de Benedicto XV se ha impuesto a la admiración de todos los monarcas de la tierra. Wilson visita en el Vaticano al Prelado Romano; el Príncipe del Japón le rinde también homenaje; Inglaterra protestante se hace representar ante El; por último las relaciones entre Francia y el Prelado que estaban rotas, vuelven a reanudarse merced al prestigio con que el Pontífice supo rodearse

en la más difícil y cruenta de las luchas de esta época azarosa y los Jefes de todos los Estados de la tierra le ofrecen el tributo de su admiración.

Se necesitaba toda la poderosa inteligencia y excepcionales dotes diplomáticas de que estaba revestido Benedicto XV para haber triunfado en medio de los choques de las pasiones de la guerra, de la conmoción social y de la lucha de tan opuestos intereses.

La Iglesia católica entra en los nueve días de duelo prescritos por el ritual romano, para proceder después a la reunión del Consistorio de Cardenales que ha de elegir el nuevo Prelado.

Escrita la tradición de que el fin del mundo ha de llegar cuando termine la serie de Papas que contiene la relación de las profesías atribuidas a San Malaquías, Arzobispo de Armagh, en Irlanda que sin ser materia de fe son generalmente adaptadas. Según ellos a Benedicto XV le correspondía el lema «Religio depopulata» y a su sucesor «Fides intrépida», faltando sólo seis Pontífices para que terminen los sucesores de San Pedro.

Benedicto XV cumplió su divisa llevando la voz de la religión aun a los confines más apartados de la tierra y haciendo oír su palabra de caridad allí a donde era más necesaria.

Estos son a grandes rasgos los hechos resalantes del que fué Benedicto XV cuyo fallecimiento deplorarán todos los que en el breve espacio de ocho años que ocupó el Pontificado, pudieron admirar las altas dotes de virtud y de inteligencia que adornaron al Jefe de la Iglesia Católica.

LA PRENSA enluta sus páginas en señal de duelo por la desaparición del Ilustre Prelado Romano que tanto se esforzó por el restablecimiento de la paz universal y cuyos sentimientos cristianos ejerció siempre a favor de la humanidad.

La Sociedad al día

VIAJEROS

Hoy saldrá en gira por la provincia de Heredia y en vía de paseo el Ilmo. señor Arzobispo don Rafael Ottón Castro.

—En Sabanita se halla la señorita Leticia Gei.

—Para ese lugar saldrá don Gonzalo Dobles S.

—De Cartago llegó el Doctor don José María Peralta.

—En Coronado se encuentra la señorita Amalia Quirós.

—Llegó de Cartago el Licenciado don Nicolás Oreamuno.

—Regresó a Cartago el General don Manuel Chao.

—En Curridabat veranea la familia de don Juan Montealere.

—En Puntarenas la señorita Deifilia Montagne.

—Próximamente regresará de Coronado la señorita Eida Payter.

—Don Max. Chaves y sus hijos saldrán para Puntarenas.

—Regresaron a Cartago las señoritas Matilde Guier y Claudia Rivera.

—De Heredia se encuentra entre nosotros la simpática señorita Lidia Martínez.

—Para Turrialba salió don Luis Escalante.

—El joven don Bernardo Varela, quien se encontraba en el Hospital atacado de pulmonía ya se encuentra muy bien, de lo que nos alegramos.

SIMPATICA VERANEANTE

Hoy salió para Puntarenas donde pasará una temporada la señorita Elida Córdoba. Que se divierta mucho y regrese pronto son nuestros deseos.

De Teatros

LAS MEMORIAS DEL DR. CIRFFIN

Pocas veces se ha proyectado en las pantallas de los teatros capitulinos una cinta tan emocionante como «Las memorias del Dr. Griffin», estrenada anoche con un éxito ruidoso en el Teatro América.

El argumento es muy original. El éxito repetimos fué enorme.

EL SENDERO DE LA HONRA

La delicada cinta «El Sendero de la Honra», que se estrenó anoche en el Variedades, el Teatro de moda, fué muy ovacionadísima.

La concurrencia muy selecta y numerosa quedó muy bien impresionada.

Un loco en la 2ª Sección

Desde hace tres días se encuentra detenido en la Segunda Sección de Policía un joven de apellido Mora, que está loco de atar.

Mientras sus familiares gentonan su ingreso al Asilo Chapul los gendarmes pasan «las del algodón», con el furioso huésped.

Cada vez que logra salir al patio, se entabla una lucha romana donde los policías salen contusos y averiados. Ojalá se logre la entrada de Mora al Chapul.

La guerra mundial principia en el año 1926

La Conferencia del Desarme que está para terminar en Washington, no tiene sin duda, significación alguna para el astrólogo «Sepharial» por lo que respecta a la estabilidad de la paz mundial, pues dicho explorador de los cielos e intérprete de los astros acaba de publicar en el Boletín Inglés de Astrología, un artículo en el que predice una nueva conflagración bélica mundial para el año de 1926 que se iniciará por un reino anglo sajón contra una alianza bolcheviki-mahometana.

«Sepharial» trata de probar en su artículo su aserto por medio de intrincados mapas y planos celestes y explicaciones de conjunciones planetarias, movimientos estelares, etc. El escritor se rehúsa a escribir horóscopos sobre personalidades mundiales y hace referencia tan sólo de paso, a varias terribles cosas que ocurrirán durante los próximos cuatro años. El año de 1926 dice que está destinado a «sacudir al mundo en sus cimientos, física y políticamente. Dicho año coincide con la conjunción de los planetas Marte y Mercurio en el horóscopo del mundo.

Haciendo un resumen de las predicciones de Sepharial, para ese año, el mundo tendrá entonces las siguientes calamidades: hambre, inundaciones, siniestros marítimos, motines populares, revoluciones y en fin que la humanidad se verá grandemente diezmada.

La lista de calamidades termina con el Armagedón y la entrada triunfal, seis años después, del elegido y poderoso Israel.

Cuatro erandes potencias se rewinrán contra las fuerzas anglosajonas de todas partes de la tierra. El astrólogo predice la victoria anglo-israelita y en 1932 se iniciará la paz universal para siempre.

Estas mismas predicciones fueron hechas por el eminente pensador Carlos T. Russell, el cual en el año de 1856 escribió en su libro «Plan Divino de las Edades» que del año 1914 en adelante, el mundo no gozaría más de tranquilidad.

Lo mismo que hoy predice Sepharial fué también anunciado por Mr. J. F. Rutherford, presidente de Fhe International B. S. Association, y por último tenemos que creer que estas cosas tendrán que acontecer de acuerdo con la gran profecía de Jesucristo mencionada en el capítulo 24 del evangelio según San Mateo.

La paz universal y durable no vendrá hasta que sean cumplidas aquellas palabras de petición que diariamente hacemos: «Venga a nos tu reino y hágase tu voluntad así en la tierra como en el cielo».

NOE EN EL ARCA

De Santa Bárbara de Heredia

Así le paga el diablo con llevárselo al que le hace favor, dicen nuestros vecinos. Así nos pagó don Aquiles Acosta nuestro esfuerzo por el triunfo de la papeleta de sus simpatías en que San fueron electos el señor Sánchez de Francisco y Antonio Gutiérrez. Estamos seguros que estos señores jamás se acordarán de tantas necesidades de que carecemos en este desventurado pueblo; pero si se acordaron según se dice de imponer contra la voluntad del pueblo a Pánfilo Segura, faltar de pericia e inepto para el desempeño de esta Jefatura. Al pobre don Pánfilo le irá a pasar lo del ciego que tiene que caminar tras del que lo lleva, o sea tras del que es hoy su Secretario. Pero su fin don Pánfilo tiene que cumplir su promesa, cual es de poner de Secretario al señor Cortés. No está malo recordarle al señor Segura el retrán aquel: «Camarón que se duerme se lo lleva la corriente» ya él sabrá por qué.

Los amigos del Gobierno están que trinan, pero ya es tarde porque ya no los volverá a necesitar y poco le importa que chillen o reventen. El Gonzalismo está gcezo con su triunfo.

CORRESPONSAL POLITICO

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York.....	423 %
Londres.....	358 %
París.....	174 %
España.....	320 %
Italia.....	95 %
Suiza.....	414 %
Bélgica.....	174 %
Hamburgo 0.57 cts. oro am.	
Amsterdam 37 cts. oro am.	

San José, 23 de Enero de 1922.

CASA DE PRESTAMOS de JUAN RAFAEL ACUÑA ARAYA. Se ha trasladado a 50 varas al Sur del Mercado, contiguo a la Tienda de Mr. Asch.

Aniversario de la muerte de Reni

Ayer hizo un año que falleció en el Presidio de San Lucas el señor Eduardo Reni.

Reni fue condenado a prisión perpetua según el Código Astúa, el 20 de febrero de 1920, por el Juez del Crimen de Litón. Había nacido en Vungton (Jamaica) el 13 de Marzo de 1810 y siempre vivió dedicado al trabajo hasta que la fatalidad lo llevó al presidio.

Los que visitaron San Lucas, recuerdan del «viejecito» que sentado en una piedra recibía todas las mañanas las caricias del sol, ya que sus nietos no podían proporcionárselas pues un océano los dividía y quizás ignoraron el fin de su abuelo.

Al hacer recuerdos de Reni, su compañero que fué distanciado de la sociedad por haber matado una mujer, le eleva la más fervorosa plegaria

EL 117

Las Oficinas de "LA PRENSA"

Y LA

Imprenta de Falcó & Borrásé

se han trasladado desde hoy frente al costado Norte del Mercado en el local de don Fausto Calderón

Ayer en Alajuelita

La romería a Alajuelita estuvo ayer muy animada; desde las primeras horas de la mañana la gente fluía al vecino pueblo a cumplir con sus respectivas promesas al «negrito» de Esquipulas. No obstante ser el día 15 el señalado para esa gira campestre hubo casi tanta gente como hizo ocho días. Por Hatillo un automóvil atropelló a un hombre de color; en la Agencia se ventiló el asunto.

En el pueblo de Alajuelita fué herido por un vecino del lugar, uno de los pasantes que en unión de su familia había asistido al cercano pueblo. La herida fué en una oreja y costó mucho contener la hemorragia. Se desconocen los motivos.

Fallecimiento, Funerales y Entierro del Pbro. Don José Badilla

En las primeras horas de la madrugada de ayer, falleció en esta ciudad el Canónigo don José Badilla C.

Desde hace un largo tiempo que el Rvo. Padre se encontraba muy enfermo, no valiendo ni los esfuerzos de la ciencia médica, ni los solícitos cuidados de sus familiares para evitar el triste desenlace que con pena consignamos.

El extinto ocupó varios curatos de la República; especialmente el de la ciudad de Cartago y últimamente se encontraba prestando su importante colaboración en el Palacio Arzobispal.

Sus funerales se verificaron a las 9 horas de la mañana con la solemnidad del caso en la Santa Iglesia Metropolitana, de donde salió el cortejo para el Cementerio General. El acompañamiento fue muy selecto y la lista de coronas muy numerosa.

LA PRENSA envía su más sentido pésame a la familia doliente.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
SABE A VERBUENA
Botica Oriental

EL DEPOSITO DE JOSE ANDRES CORONADO

TELEFONO 511

Vende como Nadie

AZUCAR Y HARINA

PORQUE SIRVE A SUS CLIENTES SIEMPRE

CALIDADES GARANTIZADAS Y

Precios Sin Competencia

CARMELO CALVOSA

CUESTA DE MORAS

AL PUBLICO

Etsa Zapatería tiene una existencia enorme de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. — Precios Barátísimos.

Relojería Italo-Tica

ANGEL CAVALLINI P. se complace en desear un próspero y Feliz Año nuevo a su numerosa clientela y al público en general, avisando al mismo tiempo su traslado de taller de reparación de toda clase de relojes al nuevo local, (Pasaje Amerling antigua «Violeta»), 20 varas al Sur de «La Proveedora», esquina Sur Oeste del Mercado. Un reloj visible en la portada le indicará el nuevo local.

GRAN DESCUBRIMIENTO
DEL
DEPILATORIO CORET

que en pocos minutos quita el pelo o bello de la cara, manos, brazos, etc., siendo a la vez completamente inofensivo

De venta en las principales BOTICAS

VALIOSA JOYA. En los días de las Fiestas Cívicas se encontró una valiosa pulsera que se devolverá al dueño que dé los detalles de la misma y pague el aviso. Informará RAFAEL ARBUOLA (empleado tranvía).

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA MAQUINARIA
ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO
VELOCIPEDOS PARA NIÑOS, DOS TAMAÑOS
PALAS INGLESAS PARA CAFETAL
ESCOBAS PARA PATIO, INGLESAS
RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL
CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE
TELA DE YUTE, VARIAS CLASES

Todo a precios sin competencia

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: DR. PEDRO A. DEL SOLAR

Editores: Falcó & Borrásé

APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,

ADMINISTRACIÓN: 329

Dos bodas

Próximamente se verificará en esta capital la boda de nuestro querido amigo don Joaquín Vargas Coto con la estimable y bella señorita Anita Gené Calsamiglia.

Vargas Coto es uno de los periodistas costarricenses más jovenes, y ha logrado con sus luces naturales formarse una magnífica posición social. Goza de grandes simpatías por su carácter franco y amable, como por su pluma gallarda y viril.

La señorita Gené Calsamiglia es una de las damas más distinguidas de nuestros salones donde siempre ha sido modelo de belleza, distinción y virtud.

LA PRENSA se complace en saludar atentamente a la gentil pareja.

Otra boda que ha sido cordialmente acogida por la sociedad capitolina es la de nuestro buen amigo don Samuel Córdoba con la bella señorita María Francisca Caballero.

El señor Córdoba pertenece a esa juventud batalladora que es todo esfuerzo y tenacidad. Mediante su propia honradez y actividad ha logrado formarse una magnífica posición en el comercio de esta plaza, donde es un miembro muy activo.

La señorita Caballero es una culta y espiritual damita, muy querida en el magisterio nacional. Su distinción hará perdurable la felicidad de su hogar.

Formula LA PRENSA votos muy vivos por su ventura.

LA PRENSA no solidariza sus ideas ni se hace responsable por los artículos que aparecen firmados, o en la sección «Prensa libre».

Aceptámos a nuestros suscritores todas las noticias que se sirvan proporcionarnos sobre asuntos de interés social o público, siempre que vengan suficientemente garantidos.

Turno en Barba

El turno verificado el domingo en Barba resultó de lo más halagüeño, tanto por el producto monetario que alcanzó a gran suma, como porque los distinguidos visitantes tuvieron oportunidad de pasar ratos de verdadera alegría y jovialidad. Desde el sábado la afluencia de gente era grande. En la tarde se jugó un match de foot ball entre Heredianos y Barbones, resultando vencedores los primeros.

El domingo, los camiones de la Costa Rica Motor Co. cada diez minutos, dejaban enorme cantidad de visitantes, de manera que al iniciarse el turno, la plaza se encontraba completamente llena de ellos.

Distinguidas señoras y señoritas capitolinas, y de la localidad contribuyeron personalmente, a dar a la fiesta mayor animación.

Hubo música pólvora, en fin todo lo necesario para que los asistentes pudieran pasar un verdadero día de verano.

Monseñor Castro irá al General

Hemos sido informados de que Monseñor Castro está preparando una gira al General y al Cantón de Osa en vía de descanso.

En esos lugares confirmará a muchos fieles, que estaban por hacerlo. Desde 1915 que fué el Sr. Stork, esos lugares no han sido visitados por huéspedes tan honorables como entoces.

Muy feliz viaje le deseamos al Reverendísimo Sr. Arzobispo.

Obreros: ¡preparense! Lean la República de los Soviets

MAS ALCANCE

Los ojos de los pastores fueron, en remotísimas épocas, los primeros que trataron de estudiar los cielos. Vino más tarde el telescopio de Galileo que representaba un estupendo progreso. Luego, los astrónomos lo han ido perfeccionando hasta llegar al poderoso telescopio moderno. En la terapéutica ha pasado lo mismo: primero no se contaba para aliviar el dolor sino con elementos de escaso poder o drogas peligrosas; más tarde se hizo el descubrimiento de la Aspirina, que representó un enorme avance; actualmente la ciencia ha dado un peso más, y combinando ese analgésico con la Cafeína, lo ha convertido en las

Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína

que son un remedio de muchísimo más alcance para dolores de cabeza, muela y oído; neuralgias; jaquecas; resfríos; cólicos menstruales, etc. Absolutamente inofensivas para el corazón. No acepte sino el tubo que lleve la CRUZ BAYER.

DEPORTES

AJEDREZ

Alexander Alekhine ha retado a José R. Capablanca.

Capablanca es el actual campeón mundial de ajedrez y Alekhine un aspirante.

Asistenle sin embargo derechos indiscutibles por haberse clasificado en primer lugar en el torneo de La Haya que acaba de terminar, en el cual el Dr. Tartakover se clasificó en segundo lugar y Rubinstein en tercero.

«Este éxito», dice en la carta que ha dirigido a Capablanca, «precedido por los de San Petersburgo y Mannheim en 1914 y Budapest, parecen justificar mi deseo de un encuentro con el campeón del mundo».

Capablanca, al parecer, está dispuesto a aceptar una vez que termine el «match» que tiene pendiente con Rubinstein, el cual ha de verificarse antes y a ello se somete Alekhine, si se logra llegar a un acuerdo definitivo con el maestro polaco.

No le faltarán competidores a Capablanca mientras ostente el título de campeón mundial, ni podrá dormirse sobre sus laureles.

Nuevos éxitos le esperan al jugador cubano si logra vencer a sus futuros rivales en forma tan brillante como logró arrebatar al Dr. Emmanuel Lasker, el campeón mundial que éste ostentaba.

Pero a la par que le halaguen su amor propio esas victorias, hay algo que indudablemente ha de agradecer extraordinariamente al campeón mundial.

Es enorme el impulso y desarrollo que ha adquirido en Cuba la afición

al ajedrez, desde que logró alcanzar el campeonato.

De ello son una prueba las siguientes líneas que copiamos del Diario de la Marina de la Habana.

«Que el ajedrez ha recibido un impulso gigantesco, nadie lo puede negar. «Se fundan en el interior nuevos clubs de ajedrez.

«Se celebran con inusitada frecuencia interesantes torneos y sensacionales matches.

«Las librerías de la Habana han agotado sus existencias de textos ajedrecísticos.»

BASE-BALL

Los amos del Club New York de la Liga Americana, han anunciado hoy oficialmente, haber cambiado a Roger Peckinpaugh, Shortstop y Capitán de los Yankees, más los pitchers Jack Quinn, Rip Collins y Bill Piercy, al Boston Red Sox, por el short stop Everett Scott, short-stop, y los pitcher Joe Hush y San Jones.

El Presidente del Boston también anunció hoy, que ha cambiado su gran estrella de la primera base, «Stuffy» Mc Innis al Club Cleveland, por tres jugadores, que son: George Burns, Elemer Smith y oje Harris. Harris no jugó base-ball organizado el año pasado, pero se supone que sea restituído por el Juez Landis, y de no ser así, el Cleveland se compromete a dar otro jugador en su lugar.

Todos estos cambios se han hecho pelo a pelo, sin que hayan mediado cantidades en efectivo.

Se espera que los fanáticos de Boston levanten una ruidosa protesta por el cambio de Mc Innis.

Para niños y... viejos

¿Por qué no son redondas las estrellas como la luna y el sol?

No vemos las estrellas redondas por la sencilla razón de que están muy lejos de nosotros. Los planetas son mucho más pequeños que ellas, pero se hallan tan próximos a nosotros que cuando los miramos con un telescopio podemos percibir perfectamente que son redondas, porque los vemos bajo la forma de un pequeño disco. Sin embargo, por poderoso que sea el telescopio con cuya ayuda contemplamos la más brillante o más cercana de todas las estrellas, jamás vemos disco alguno sino solamente un punto luminoso. Aunque la estrella que observemos con el telescopio sea un millón de veces mayor que un planeta pequeño, como Venus o Marte, cuyo disco podemos ver aun con un pequeño antejo, hállese tan distantes que sus discos no pueden ser vistos y parece probable que ningún perfeccionamiento que pueda introducirse en los telescopios, o aumento de su tamaño podrá permitirnos ver el disco de una estrella. Esto no obstante, no cabe duda alguna de que las estrellas son redondas lo mismo que el sol.

¿Cuándo y en qué cantidad ha de llover en un clima para que este sea agradable?

En primer lugar hace falta una espléndida cantidad de agua purificadora, de suerte que nunca se dejen sentir las sequías perniciosas. Además no ha de caer la lluvia en una sola estación del año, como sucede en algunas partes del mundo, impidiendo la ejecución de todo género de trabajos al aire libre, y haciendo necesario almacenar el agua con grandes precauciones en presas y depósitos para que no falte hasta la próxima estación; sino por el contrario ha de llover en cantidad suficiente durante las diversas estaciones.

International Commercial AGENCIE

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José
Teléfono 825 - Apartado 636

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

EXITO SIN PRECEDENTES

en la moderna producción editorial española TOMOS PUBLICADOS A \$ 1-25

Heine :: Leopardi :: Shelley
Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine
Wordsworth :: Teixeira de Pascoas
Musset :: Novalis :: Carducci :: Dante

EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HORGERSSON A TRAVÉS DE SUECIA POR SELMA LAGERLÖFF

En dos meses se ha agotado la primera edición de este libro, que tiene el Premio Nobel de Literatura y que ha sido traducido a todos los idiomas.

Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.
Precio: \$ 6-50 el tomo

EL TUNEL, por BERNARDO KELRELMNA

Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.

=A \$ 5,50 el ejemplar =

OBRAS DE BALZAC

A \$ 2,00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.

Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Bivrotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
La mujer de treinta años.
El contrato de matrimonio.
Modesta Miñón.
Ilusiones perdidas, 2 tomos.
La última encarnación de Vautrin.
Historia de los Trece.
Los chuanes.
Los Marañes.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
Beatriz.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de aldeia.
Los Aldeanos.
La investigación de lo absoluto.
El hijo maldito.
Disgustillos de la vida conyugal.
Ósula Mironet.
Eugenia Grandet.
Petritilla.

De venta donde Falcó y Borrásé.

Sección de Avisos Económicos

¡CONÓCETE! LAS FUERZAS OCULTAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrásé. Precio \$ 5-50 el tomo.

CASA AMUEBLADA

SE ALQUILA

TEL. 511. J. A. CORONADO

FABRISTERIA Y CARPINTERIA DE GUADALUPE BORGE Y HNO.—200 v. al Sur del Banco de Costa Rica.—Si Ud. necesita muebles de estilo moderno, visite este taller y quedará complacido. Para trabajos de carpintería lo atenderá con la mayor atención.—Precios razonables.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 X 10 pulgadas, otro de 10 X por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

CASA GRANDE

SE ALQUILA EN BUEN PUNTO

J. A. CORONADO

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquileres locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO.—BASILEO ACUÑA.

LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de «La Provedora».—San José de Costa Rica.

TIENDA DE ROPA HECHA DE MANUEL MADRIGAL, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complacido de la calidad del género, confección y baratura.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol hará el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Molino de Cesáreo García
Ofrece al Público las Harinas más nutritivas
Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00
Maíz pilado (blanco o amarillo) \$ 18.00
Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud
y de un valor alimenticio extraordinario

Un faro gigantesco Tumbas de hace 3,600 años

El faro más grande que se haya jamás construido, acaba de ser terminado en París, para uso de la estación aérea de Dijon. Los rayos de luz que arrojan dos grupos de lámparas combinadas tienen una intensidad de dos mil millones de bujías y son visibles a una distancia de 320 kilómetros (más o menos la distancia de Nueva York a Washington, que están una de otra a ocho horas de ferrocarril). El poderoso aparato va a ser instalado en el Monte Africa (360 metros sobre el nivel del mar, a 14 kilómetros de Dijon, y será un importante punto de referencia en las rutas aéreas de Europa. El costo del faro ha sido de 800 mil francos.

El Museo de Bellas Artes de Boston recibió recientemente un collar de amatistas que perteneció a la Princesa Real de Egipto, en el año 2684 antes de Jesucristo.

Este raro tesoro de la antigua edad, fué desenterrado por el profesor Pettie en Lahun, Egipto, donde se halla la pirámide de Seuseret y cerca de la entrada de Fayur. El collar consiste en ochenta y ocho cuentas de un color extraordinariamente hermoso y está perfectamente conservado; tiene veintiocho pulgadas de largo. Las cuentas están graduadas regularmente y artísticamente ensartadas. El collar fué propiedad de Seuseret II de la duodécima dinastía de Egipto.

ALMACEN DE ROPA HECHA DE CESAR ARGUEDAS

DESPUES DEL INCENDIO!!!

Se ha establecido nuevamente con un magnífico surtido de ropa hecha, contiguo a «La Imperial» de Federico Aymerich, frente al Pasaje Jiménez. Tengo pantalones hechos de casimir, desde \$ 15-00 hasta \$ 35-00. Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vestidos para hombre, saco y pantalón a \$ 48-00. También cuento con los famosos vestidos de blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto, a precios no vistos. No olvidarse que también hay pantalones de drill que están causando escándalo por los precios, el trabajo y la calidad.

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina é Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.
SU PRECIO es de \$ 5-00 el ejemplar.

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas «Lager» grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.